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9 e 10 de março
QUEBRA-NOZES E A FLAUTA MÁGICA 

(V.P.)
Classificação: M/6

Género: ANIMAÇÃO, FAMÍLIA

CINEMA MARÇO

Preço do bilhete: 3€
 SALA 

Manoel de Oliveira

SÁBADO: 18H00 E 21H30
DOMINGO: 15H30 E 21H30

SÁBADO:  18H00 E 21H30
DOMINGO: 11H00 E 15H30 

16 e 17 de março
PRISCILLA
Classificação: M/12

Género: DRAMA, BIOGRAFIA

24 e 25 de fevereiro
DUNE - DUNA: PARTE DOIS

Classificação: M/12
Género: FICÇÃO CIENTÍFICA, AVENTURA

PROMOÇÃO NA MAIOR MONTRA DO TURISMO NACIONAL:

MUNICÍPIO FAZ BALANÇO POSITIVO DA PARTICIPAÇÃO NA BTL

D  urante cinco dias, de 28 de fevereiro 
a 3 de março, Fafe marcou presença 

na Bolsa de Turismo de Lisboa, este ano in-
tegrando a área institucional do Turismo 
do Porto e Norte de Portugal, no âmbito 
do consórcio ‘Minho In’, acompanhando 
os municípios que integram a CIM Ave na 
ação de promoção da oferta turística do 
concelho. Segundo o município, o balanço 
da participação na maior montra de turis-
mo do país "é positivo", tendo a "represen-

SÁBADO:  18H00 E 21H30
DOMINGO: 11H00 E 15H30 

FAFE DÁ “PASSO IMPORTANTE” NO PROCESSO 
DE CERTIFICAÇÃO DOS ENTRANÇADOS DE PALHA

O Município de Fafe deu um “passo 
importante” no processo de 

certificação dos entrançados de palha, 
ao receber parecer positivo por parte da 
Comissão Consultiva para a Certificação 
de Produções Artesanais Tradicionais. 

Este órgão, presidido pelo IEFP, integra 
representantes de mais de dez entidades 
públicas e privadas relacionadas com as 
áreas da cultura e da economia, formação 
profissional, artes e ofícios, competindo-lhe 
a análise e emissão de pareceres relativos aos 
pedidos de registo de produções artesanais 
tradicionais a certificar.

“Apresentámos o pedido de certificação 
dos entrançados da palha em agosto 
do ano que terminou, submetemos à 
Comissão Consultiva para a Certificação 
de Produções Artesanais Tradicionais 
e o conselho diretivo concedeu parecer 
positivo ao caderno de especificações, que 
apresentámos”, começou por explicar a 
vereadora da Cultura, Paula Nogueira, em 
reunião do executivo municipal. 

“É um passo muito importante, porque 
vai permitir-nos fazer a formalização e 
oficialização desta certificação, que vai 
acrescentar valor a esta arte tradicional e 

popular, que passa a beneficiar depois de 
uma chancela própria”, referiu. Segundo 
a vereadora, o documento apresentado, 
que mereceu aprovação, apresenta “muito 
rigor e implicou um trabalho de pesquisa 
e de fundamentação, feito pelos técnicos 
do município dos serviços da divisão da 
Cultura e do Turismo, com recurso a 
fontes e trabalho de investigadores da área 
da etnografia, antropologia, sociologia e da 
história”.

“Teve uma mais valia: fomos capazes 
de apresentar também os caminhos de 
inovação e sustentabilidade para esta 

arte tradicional, quer com a arte nas suas 
derivadas, quer também com potencial de 
desenvolvimento e exploração do ponto de 
vista económico, o que concede amplitude 
e valor a esta arte da nossa tradição. É uma 
dignificação. São boas notícias”, concluiu.

NATACHA CUNHA
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tação conjunta entre municípios parceiros 
todas as condições para acrescentar valor a 
médio e a longo prazo ao setor do turismo 
em Fafe e na região do Minho". 

Nesta edição, a aposta passou pela pro-
moção da gastronomia — com ações de 
degustação da Vitela Assada à Moda de Fafe, 
doces de gema e o vinho verde da região —, 
divulgação cultural com a apresentação do 
programa do Centenário do Teatro Cinema 

de Fafe — através de uma pequena perfo-
mance do Teatro Passos d’Alegria com a 
peça ‘O Morgado de Fafe em Lisboa’—, e as 
tradições,  com destaque para os Entrança-
dos de Palha de Fafe, com um workshop, e 
a ‘Lenda da Bicha das 7 Cabeças’ com uma 
recriação de «A Noite das 7 Pragas», pela 
Companhia Malazartes, que procura afir-
mar-se como evento de cidade a assinalar 
no dia 31 de outubro.

"É muito importante para o setor con-
ceder notoriedade a Fafe, atrair a atenção e 
abrir caminho para que os agentes desen-
volvam os seus projetos, agregando valor à 
oferta instalada, potenciando os produtos 
turísticos e recursos do nosso concelho. O 
objetivo é que Fafe se torne um território 
cada vez mais competitivo, não só por meio 
do investimento empresarial que tem sido 
feito, mas também através de ações de pro-
moção turística. Como esta procura na 
BTL, estamos a seguir este caminho", refere 
a vereadora do Turismo, Paula Nogueira, ci-
tada em comunicado. 

De 22 a 24 de março, o Município de 
Fafe vai participar na Feira de Nanterre, em 
França, para promover o concelho junto da 
diáspora portuguesa.        NATACHA CUNHA

Tradições, gastronomia 
e cultura em destaque.



38 MARÇO 2024

EXPRESSO DE FAFE

SOCIEDADE

Este plano resulta de um acordo assina-
do com o Governo e a Associação Nacio-
nal de Municípios Portugueses (ANMP), 
estabelecido no âmbito da transferência 

F  afe deverá ser contemplado com 25 
milhões de euros, para requalificação 

de quatro escolas básicas do concelho: Reve-
lhe, Montelongo, Arões e Silvares.

Escola de Silvares 
também foi contemplada. 

Investimento com 
financiamento do PRR 

terá de ser realizado até 
julho de 2026.

25 MILHÕES DE EUROS 
PARA REQUALIFICAR QUATRO ESCOLAS DO CONCELHO

de novas competências da educação para 
as autarquias. Nessa altura, a EB de Sil-
vares não foi contemplada, mas após ter 
sido manifestada "indignação" por parte 
da autarquia, uma recente alteração a esse 
acordo setorial permitiu incluir também 
essa escola no grupo de estabelecimentos 
escolares a intervencionar. 

O presidente da câmara deu disso nota 
na última reunião do executivo municipal, 
sublinhando que está a ser "feito um esfor-
ço com a equipa que está a fazer o projeto", 
para ver se têm capacidade de apresentar a 
candidatura também da Escola de Silvares 
dentro do prazo estipulado, 30 de março. 

APRESENTADA NOVA UNIDADE LOCAL 
DE PROTEÇÃO CIVIL EM MOREIRA DO REI E VÁRZEA COVA

 "Quando assumimos as competências 
da educação só nos contemplaram três es-
colas — Revelhe, Montelongo e Arões —, 
e deixaram de fora Silvares. Assinamos o 
acordo de transferência, sem essa forma-
lização não tinhamos assegurado finan-
ciamento, mas comunicamos a nossa in-
dignação por não terem colocado também 
Silvares. Tivemos indicação que viriam a 
colocar, mas não estávamos a contemplar 
nesta primeira fase", explicou o edil.

"Desde que nos foi feita a comunicação 
já desenvolvemos todos os esforços no sen-
tido de incluirmos Silvares", assegurou. 

Segundo o edil, a recuperação das qua-
tro escolas representa um investimento de 
cerca de 25 milhões de euros, entre 5 e 7 mi-
lhões por cada escola.

A candidatura a financiamento insere-
-se no Programa de Recuperação e Resiliên-
cia (PRR) e o investimento terá de ser reali-
zado até julho de 2026.     
               NATACHA CUNHA

  
        

F  oi apresentada, no sábado, a nova Uni-
dade Local de Proteção Civil de Mo-

reira do Rei e Várzea Cova, a terceira a ser 
constituída no concelho, depois de Agrela e 
Serafão, que funciona desde 2018, e Freitas e 
Vila Cova, apresentada no ano passado. 

Na sessão de apresentação da nova uni-
dade, que ficará sediada no antigo posto 
médico, o presidente da junta de freguesia, 
Júlio Alves, agradeceu aos membros que 
vão integrar voluntariamente este projeto, 
que será coordenado por Ismael Cunha. 

Na ocasião, este coordenador falou de 
um "dia importante para a freguesia", ao 
dar "um passo significativo em direção à 
segurança". "Tem o objetivo de estar mais 
próximo das pessoas e dos territórios. É 
um motivo de orgulho, mas também de 
responsabilidade", frisou.

Assinados protocolos para 
melhoria das instalações 

da Proteção Civil na 
Escola do Santo e novo 

Heliporto Municipal.

O momento contou a presença de Gil-
berto Gonçalves, Coordenador do Serviço 
Municipal de Proteção Civil de Fafe, e do 
Comandante Sub-Regional de Emergên-
cia e Proteção Civil do Ave, Rui Costa, que 
louvaram a iniciativa da freguesia, subli-
nhando a importância das comunidades 
locais estarem preparadas e organizadas, 
podendo esta nova unidade resolver gran-
de parte das ocorrências a nível local.

Também o presidente da Câmara de 
Fafe, Antero Barbosa, felicitou a iniciati-
va,  dando nota que têm sido dados passos 
para manter o concelho, bem como a sub-

-região do Ave, "mais seguro e resiliente".
O edil avançou que esta quinta-feira vão 

ser assinados dois protocolos, com o presi-
dente da Autoridade Nacional da Proteção 
Civil, que "permitirão num futuro breve ter 

as infraestruturas para a proteção civil a 
operar com melhores condições". 

Um protocolo visa a melhoria das ins-
talações, na Escola do Santo, do Comando 
Sub-Regional de Emergência e Proteção 
Civil do Ave, onde será também instalado 
o Serviço Municipal de Proteção Civil e 
a Polícia Municipal, concentrando assim 
toda a questão de segurança "em melhor 
coordenação e partilha de recursos e tecno-
logias". O outro protocolo visa a instalação 
do Heliporto Municipal de Fafe numa nova 

localização, na freguesia de S. Gens, melho-
rando também desta forma as condições do 
Posto de Intervenção, Proteção e Socorro 
da Unidade de Emergência, Proteção e So-
corro da GNR e permitindo uma resposta 
mais eficaz na operação de todo o tipo de 
helicópteros de combate a incêndios rurais, 
garantindo maior cobertura regional. 

“Futuramente Fafe estará melhor pre-
parado no âmbito da prevenção e atuação”, 
frisou o edil. 

Ainda no âmbito das comemorações 
do Dia Mundial da Proteção Civil, será 
apresentada a 12 de abril a nova Unidade 
Local de Proteção Civil de Travassós. Antes 
disso, o programa prevê ainda uma confe-
rência sobre "O Papel do Cidadão e das 
Freguesias na Proteção Civil", a 15 de março.

         NATACHA CUNHA
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ELEIÇÕES LEGISLATIVAS: 
ELEITORES CHAMADOS A ESCOLHER 
DEPUTADOS À ASSEMBLEIA DA REPÚBLICA

 
Aliança Democrática acredita na 

vitória, no país e em Fafe

A fafense Clara Marques Mendes, atual 
deputada social-democrata, é a número 3 
da lista da Aliança Democrática e expressa 
confiança na vitória no país e em Fafe. 

A campanha promoveu um encontro 
de autarcas, que serviu para apresentar a 
Comissão de Honra da sua candidatura, 
que conta com cerca de 20 individualidades 
fafenses, sendo presidida por Eugénio 
Marinho, que enfatizou o trabalho da 
deputada ao longo dos mandatos que tem 
cumprido na Assembleia da República, 
reforçando a necessidade urgente de uma 
mudança governativa. Clara Marques 
Mendes garantiu que continuará a fazer 
um trabalho no Parlamento com foco no 
país, mas sempre com uma preocupação 
sobre as questões que dizem respeito a Fafe, 
especialmente no contacto humanizado 
com as pessoas e as instituições locais, que 
pretende manter e reforçar. 

"Portugal precisa de ter esperança e é 
connosco que a iremos ganhar”, referiu.  

97% DOS INSCRITOS: 
423 ELEITORES EXERCERAM VOTO ANTECIPADO EM FAFE

D os 438 eleitores que se inscreveram 
para voto antecipado, em Fafe, 423 

foram votar no último domingo, o que 
representa cerca de 97% dos inscritos. 

Do total de eleitores que exerceram 
o voto antecipadamente em Fafe, a 
maioria (74%) é residente em Fafe (315), 
sendo o círculo eleitoral de Braga o mais 

PS apela ao voto para que    
"Portugal continue a avançar" 

Depois de ter percorrido as freguesias, 
a campanha eleitoral do Partido Socialista 
teve como ponto alto a apresentação de 
Pompeu Martins.  O candidato de Fafe à 
Assembleia da República apelou ao voto 
do PS e à mobilização de todos para que 

"Portugal continue a avançar, derrotando 
uma direita que nos habituou a travar as 
conquistas de bem-estar social em áreas 
como a educação, a saúde, os salários e as 
pensões". Apelou ainda aos jovens para que 

"se não deixem iludir com a extrema-direita, 
de discurso equívoco, populista e radical, 
pois foi sempre, na Europa e no mundo, 
a extrema-direita que politicamente 
restringiu direitos e liberdades aos cidadãos, 
com especial prejuízo para os mais jovens".

O momento contou com a presença 
do cabeça de lista por Braga, José Luís 
Carneiro, autarcas da Câmara, Assembleia 
Municipal e das Juntas de freguesia, assim 
como de históricos socialistas locais, 
entre estes Parcídio Summavielle Soares.

representativo em termos de votantes (343). 
Os restantes 80 votantes são provenientes 
de outros círculos eleitorais, de vários 
distritos e ilhas, os mais expressivos Porto 
(30) e Lisboa (14).

Questionado pelo Expresso de Fafe, o 
Município de Fafe referiu que o balanço 
desta operação foi “francamente positivo”, 
dando nota de que tem “desenvolvido 
diligências tendo em vista assegurar 
o normal funcionamento de todas as 
secções de voto”. “Designadamente 
através de divulgação de informação, 
realização de ações de formação (para 
os membros das mesas eleitorais), tendo 
um serviço integralmente disponível 

(independentemente da hora e dia) 
para prestar todos os esclarecimentos 
necessários ao pessoal que integra as 
mesas de voto”, sustentam.

A votação antecipada decorreu no 
Multiusos de Fafe, onde foram instaladas 
duas mesas de voto. Recorde-se que esta 
modalidade possibilita aos cidadãos, 
mediante inscrição prévia, exercerem o 
direito de voto uma semana antes, num 
local de voto à sua escolha. 

Os inscritos que faltaram podem votar 
no próximo domingo, 10 de março, data 
oficial das eleições, na respetiva assembleia 
de voto.

 NATACHA CUNHA 

O país vai a votos, a 10 de março, em eleições legislativas antecipadas. No círculo eleitoral de Braga são 17 as forças políticas
 que concorrem aos 19 lugares de deputados elegíveis. Vários fafenses perfilam-se nas listas de candidatos.
Nas últimas legislativas, em 2022, o PS elegeu nove deputados, o PSD oito, e o Chega e a Iniciativa Liberal um cada. 

CDU quer voltar a eleger 
deputados pela região

Maria do Carmo Cunha, eleita na 
Assembleia Municipal de Fafe, tem presença 
no 6º lugar da lista distrital de candidatos da 
CDU, encabeçada por Sandra Cardoso. Na 
sua intervenção num jantar de convívio de 
apoiantes, em Fafe, defendeu a necessidade 
de corrigir a "injustiça que foi a não eleição 
de um deputado da CDU pelo distrito 
no anterior ato eleitoral e que a eleição 
pela qual agora lutamos daria mais força 
à concretização do direito à habitação, 
ao reforço dos transportes públicos e à 
reposição das freguesias extintas".

Desde então, a campanha tem sido 
de contacto com a população e diversas 
instituições fafenses, abrangendo áreas 
como a justiça, educação e agricultura, em 
defesa do voto na CDU como "um passo 
dado no caminho de maior justiça fiscal, 
de redução do IRS para os trabalhadores e 
pensionistas e de tributação das grandes 
fortunas e lucros, dando fim aos benefícios 
fiscais do grande capital".

CNE delibera pela reposição        
da propaganda do Chega,                 

mas Câmara contesta
A campanha do Chega em Fafe ficou 

marcada por uma queixa à Comissão Nacional 
de Eleições devido à retirada dos seus cartazes 
de propaganda política, por parte da câmara 
municipal. A CNE deliberou a favor do Chega, 
pela reposição dos materiais, considerando 
que foram "ilegalmente removidos", mas a 
Câmara de Fafe contesta, argumentando que 

"a Comissão baseou a sua deliberação numa 
falsa ideia de que foi retirada toda e qualquer 
propaganda, razão pela qual se percebe o 
sentido da mesma". Dirigiu por isso um recurso 
ao Tribunal Constitucional, onde defende que, 
não obstante o princípio da liberdade de ação e 
propaganda políticas, existem um conjunto de 
restrições ao direito de propaganda e que esta 

"não se pode fazer a qualquer custo, provocando 
ou potenciando a produção de danos em 
equipamentos públicos", garantindo que 

"nunca constrangeu o livre exercício de direito 
de propaganda em locais não proibidos por lei".

A fafense Vanessa Barata é a 3ª da lista e diz 
estar "otimista" de que o resultado será positivo.

   NATACHA CUNHA
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ALUNOS FAZEM 
DESFILE SIMBÓLICO
NO DIA DA ÁGUA

O s alunos no Centro Escolar de 
Montelongo vão celebrar o Dia 

Mundial da Água, a 22 de março, com um 
desfile simbólico pelas ruas da cidade de 
Fafe, no âmbito do projeto eco-escolas. 

O percurso terá início na Praça 
Mártires do Fascismo (Feira Velha), 
passando pela Rua Trindade Coelho, Rua 
Serpa Pinto, Rua Major Miguel Ferreira, 
Rua Monsenhor Vieira de Castro, Rua 
António Saldanha (Arcada), Praça 25 de 
Abril, Avenida 5 de Outubro, Parque da 
Cidade, terminando na EB Montelongo. 

Os alunos vão fazer uma pequena 
dramatização ao redor do lago da Casa 
da Cultura, no chafariz da Arcada e 
no chafariz em frente à Câmara de 
Fafe. Perto dos lagos do Parque da 
Cidade, colocarão uns cartazes, por eles 
elaborados, apelando para a importância 
da preservação dos rios.

U  ma exposição de meios e equipa-
mentos de Proteção Civil e ações 

de sensibilização dirigidas aos alunos da 
Escola EB Padre Joaquim Flores, em Reve-
lhe, marcaram o arranque das atividades 
de celebração em Fafe do Dia Mundial da 
Proteção Civil, assinalado a 1 de março.  

Os vários agentes da proteção civil 
marcaram presença, em representação das 
várias valências, que vão desde a emergên-
cia, saúde e primeiros socorros, aos incên-

DIA MUNDIAL DA PROTEÇÃO CIVIL 
ASSINALADO COM AÇÕES DE SENSIBILIZAÇÃO

dios rurais e combate à vespa velutina. As 
atividades alertaram os alunos para a im-
portância da proteção civil e que todos so-
mos chamados a colaborar, cabendo a cada 
um de nós, cidadãos, também este papel. 

Os alunos tiveram a oportunidade de 
interagir com os meios e equipamentos, 
treinar suporte básico de vida e assistir a 
apresentações das vários agentes de prote-
ção civil, ficando a conhecer o que fazem e 
o seu funcionamento.

"O principal agente de Proteção Civil 
somos nós, naquilo que fazemos no nos-
so dia a dia", frisaram Gilberto Nogueira, 

   NATACHA CUNHA

Coordenador do Serviço Municipal de 
Proteção Civil de Fafe, e o Comandante 
Sub-Regional de Emergência e Proteção 
Civil do Ave, Rui Costa, alertando para a 
importância da adoção de medidas de au-
toproteção. Marcaram também presença 
os Bombeiros Voluntários de Fafe, GNR, 
Unidade de Emergência Proteção e So-
corro (UEPS), Sapadores Florestais, Cruz 
Vermelha e Polícia Municipal. 

As ações de sensibilização prosseguem 
de 11 a 14 de março, com um Mass Trai-
ning de Suporte Básico de Vida,   na Escola 
Secundária de Fafe.

Recorde-se que o Dia Internacional da 
Proteção Civil tem como propósito “sen-
sibilizar para a importância da proteção 
civil, na salvaguarda da vida humana, da 
propriedade, do património cultural e 
ambiental face à ocorrência de acidentes 
graves e catástrofes”, prestando também 
tributo aos agentes de proteção civil e pro-
movendo a “reflexão e o diálogo em torno 
dos riscos a que populações e territórios 
estão sujeitos, e o papel que cabe a cada 
um de nós, cidadãos, no esforço coletivo de 
criação de comunidades resilientes”.

   NATACHA CUNHA

FAFE INTEGRA ECOSSISTEMA COLABORATIVO EM SAÚDE

O  presidente da Câmara de Fafe, 
assinou, a 26 de fevereiro, um me-

morando de entendimento para a criação 
de um ecossistema colaborativo em saúde, 
sustentado em cinco pilares: a Unidade 
Local de Saúde do Alto Ave, as autarquias, 
o terceiro setor (social e solidário), insti-
tuições académicas e os cidadãos.

Segundo o município, o objetivo passa 
por interligar as competências, em toda a 
extensão da área geográfica da ULS Alto 
Ave, cooperando para providenciar cui-
dados articulados de saúde, apoio social 
e crescimento de competências técnicas, 
académicas e de inovação e desenvolvi-
mento, criando um consórcio, cujos recur-
sos se transformem em ganhos de saúde e 
acessibilidade a cuidados de qualidade.

Este ecossistema de saúde integra 41 
unidades de saúde da região, abrangen-
do meio milhão de utentes, e integra re-

cursos humanos e tecnológicos, que vão 
permitir a modernização e capacitação 
técnica destes espaços de saúde.

"Com a adesão a este ecossistema de 
saúde, o Município de Fafe comprome-
te-se a promover o apoio social de forma 
articulada, promover a saúde, prevenção 
da doença e do envelhecimento ativo. A 
criação de um polo de atração de inves-
timento estratégico no domínio da saú-
de, investigação e desenvolvimento passa 
também como prioridade, assim como a 
criação de condições para a fixação pro-
gressiva de recursos humanos diferencia-
dos", refere o município, em comunicado.

A ULS Alto Ave vai integrar uma pla-
taforma de investigação científica e tem 
prevista a criação de um Centro de Cirur-
gia Robótica, soluções de monitorização 
clínica à distância e o desenvolvimento 
de um Centro de Simulação Médica. 

Fafe é o segundo concelho da região 
com maior número de unidades de saúde 
(oito no total) espalhadas pelo concelho. 

Candidatura para ampliação do 
Centro de Saúde apresentada        

este mês

Antero Barbosa deu nota, em reu-
nião de câmara, que neste mês de março 
apresentarão a candidatura do projeto de 
ampliação do Centro de Saúde de Fafe. 

"Iremos apresentá-lo aos profissionais do 
centro de saúde no sentido de avançar-
mos com toda a segurança. A nossa in-
tenção é que possamos depois, logo que 
esteja aprovado, lançar o concurso", refe-
riu, dando nota que o financiamento pelo 
PRR está garantido, num investimento de 
cerca de 7 milhões de euros. 

 NATACHA CUNHA
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PRISÃO PREVENTIVA PARA CASAL 
SUSPEITO DE VÁRIOS ASSALTOS EM FAFE

U m casal foi detido, na terça-feira, quando 
circulava numa viatura roubada, em Fafe. O 

homem, de 34 anos, e a mulher, de 32, são suspeitos 
de vários assaltos em estabelecimentos e viaturas 
na zona de Fafe e vão agora aguardar julgamento 
em prisão preventiva. 

Segundo avançado pelo 'O Minho', o casal 
foi detido em flagrante delito, quando se fazia 
deslocar numa viatura roubada. Quando se 
aperceberam que estavam a ser perseguidos pela 
GNR, abandonaram a viatura e iniciaram uma 

fuga apeada, mas acabaram detidos pelos militares, 
que lhes apreenderam ainda droga.

Presentes ao Tribunal de Fafe, o juiz decretou-
lhes prisão preventiva como medida de coação. 
A mulher, já com antecedentes criminais, foi 
encaminhada para o estabelecimento prisional de 
Santa Cruz do Bispo, em Matosinhos, enquanto o 
homem seguiu para a cadeia de Braga. Esta foi uma 
operação conjunta levada a cabo pelos militares do 
Posto Territorial de Fafe, em coordenação com o 
Núcleo de Investigação Criminal da GNR de Fafe.
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DEGRADAÇÃO DA ESTRADA 
NACIONAL 207 PREOCUPA

O estado de degradação da estrada nacional 
207, que liga Fafe à Póvoa de Lanhoso, está 

a motivar queixas e a causar preocupação . 
Tendo como tópico a segurança na mobilidade, 

o PSD apontou o dedo, em reunião do executivo 
municipal, ao estado "lastimável" daquela via, 
com muito movimento entre os dois concelhos, 
em particular na zona de Fafe, desde Travassós 
até Serafão. Rui Novais da Silva alertou ainda 
para a falta de passadeiras no território concelhio, 
"algumas delas ausentes em zonas que têm 
paragens de autocarros, o que pode pôr em risco a 
segurança dos cidadãos". "Há falta de passadeiras, 
outras estão gastas. É preciso manutenção, seja da 
responsabilidade das Infraestruturas de Portugal 
(IP) ou não", defendeu. 

O presidente da Câmara, Antero Barbosa, 
esclareceu que as vias municipais podem ser 

tratadas internamente, mas no caso das vias 
nacionais têm de ser a IP. "Juntamos a nossa 
voz à sua para a necessidade da IP olhar para as 
intervenções que são precisas fazer nas nacionais", 
referiu o edil. 

Em reunião da assembleia municipal, também 
Maria do Carmo Cunha, do PCP, alertou para 
o estado desta via: "Está muito degradada, com 
buracos enormes, e ali circulam centenas de 
pessoas, nomeadamente habitantes de Travassós, 
Freitas, Vila Cova, Agrela e Serafão". 

Antero Barbosa garantiu que a situação já foi 
denunciada e foram feitas "as devidas pressões 
sobre a IP". "Temos uma comunicação recente 
em que dizem que vão fazer essa intervenção. 
Esperamos que o façam, porque tem ali curvas 
que são perigosas e em que o piso está de facto 
muito degradado", concluiu.                  NATACHA CUNHA

FO
TO

: G
IL

 S
O

AR
ES

.

"Já denunciamos e 
fizemos as devidas 

pressões sobre a IP. 
Temos uma comunicação 

recente em que dizem 
que vão fazer essa 

intervenção. Esperamos 
que o façam, porque 

tem ali curvas que são 
perigosas e em que o 

piso está de facto muito 
degradado."
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que preparamos alimentos para fazer uma 
refeição e quando deitamos fora os restos 
de comida, representando, em média, qua-
se 37% do nosso caixote do “lixo comum”.

"Estamos a dar o primeiro impulso", 
referiu Antero Barbosa, em reunião da as-
sembleia municipal, quando questionado 
por Bruno Oliveira, eleito pelo Fafe Sem-
pre, sobre que medidas irá o município im-
plementar nesta matéria. 

Lembrando que tal já devia estar em 
prática desde 1 de janeiro, segundo diretiva 
europeia, o deputado lamentou que Fafe 
não esteja na dianteira, quando há já con-
celhos com medidas implementadas desde 
o ano passado, como o ecoponto castanho, 
para reciclar lixo doméstico.     NATACHA CUNHA

F  afe está a iniciar o processo de imple-
mentação da recolha seletiva de bior-

resíduos. Segundo o presidente da câmara, 
a recolha é feita porta a porta e irá começar 
pelos "grandes produtores", como IPSS e 
estabelecimentos de restauração e hotela-
ria, por onde estão a ser distribuídos con-
tentores para esse fim. 

Pelas freguesias têm sido promovidas 
sessões de sensibilização, sobre a recolha 
seletiva e compostagem, a cargo do Fundo 
Ambiental, que promove o programa "Re-
colhaBio", protocolado com a CIM do Ave 
e que também engloba Fafe.

O objetivo passa por uma gestão mais 
sustentável dos resíduos, considerando 
que os biorresíduos estão presentes sempre 

Paula Alexandra de Castro  |  NOTÁRIA
EXTRACTO

 Paula Alexandra de Castro Magalhães dos Santos, Notária, certifica para efeitos 
de publicação, que por escritura de hoje, exarada a folhas 93 e seguintes do livro de notas para 
escrituras diversas 266-E, do Cartório Notarial a seu cargo: 
 Rosa Carvalho Gonçalves da Silva, viúva, natural da freguesia da Serafão, con-
celho de Fafe, residente na Rua de Soutelo, n.º 1200, união de freguesias de Agrela e Serafão, 
concelho de Fafe, (4820-770), portadora do cartão de cidadão número 03548897 2zy3, válido 
até 10/12/2028, emitido pela República Portuguesa, NIF 189627638, declarou: 
 Que é dona e legítima possuidora, com exclusão de outrem, do seguinte imóvel:
 Prédio urbano, composto de casa de rés-do-chão com a área coberta de cento e 
catorze metros quadrados, e logradouro com a área de quinhentos e doze metros quadrados, 
sito na Rua de Soutelo, número 1200, união de freguesias de Agrela e Serafão, concelho de 
Fafe, não descrito na Conservatória do Registo Predial de Fafe, e inscrito na respectiva matriz 
sob o artigo 889, com o valor patrimonial tributário de 32.310,00€, e igual valor atribuído. 
 Que, o prédio não se encontra descrito na Conservatória do Registo Predial de 
Fafe, encontrando-se inscrito na respectiva na matriz em nome da primeira outorgante Rosa 
Carvalho Gonçalves da Silva, e encontrava-se omisso na extinta freguesia de Serafão, e es-
tava omisso em qualquer matriz rústica em que foi implantado. 
 Que o referido prédio lhe ficou a pertencer, por doação verbal que lhe fizeram 
António Oliveira Martins e mulher Rosa de Fátima Silva, casados sob o regime de comunhão 
geral, residentes na Rua José Gabriel Bocelas, n.º 87, 4710-100 Braga, feita em dia e mês que 
não pode precisar do ano de dois mil, sem que nunca tivessem reduzido a mesma doação a 
escritura pública, uma vez que aqueles doadores também não detinham qualquer título que 
legitimasse o seu direito. 
 Que a doação foi feita à primeira outorgante no estado de casada com Fernando 
Matos sob o regime de separação de bens, de quem agora é viúva. 
 Que não é, assim, detentora de qualquer título formal que legitime o domínio do 
referido imóvel. 
 Que, não obstante isso, a justificante usufrui do dito prédio, desde aquele ano de 
dois mil, e de um modo geral gozando todas as utilidades por ele proporcionadas, nomeada-
mente habitando a casa, com ânimo de quem exercita direito próprio, sendo reconhecida como 
sua dona por toda a gente, fazendo-o de boa fé por ignorar lesar direito alheio, pacificamente, 
porque sem violência, contínua e publicamente, à vista e com conhecimento de toda a gente e 
sem oposição de ninguém, e tudo isto por um lapso de tempo superior a vinte anos. 
 Que dadas as enunciadas características de tal posse, adquiriu o identificado 
prédio por usucapião, título este que, pela sua natureza, não é susceptível de ser comprovado 
pelos meios normais.  
 Assim, e por este meio, são avisados quaisquer interessados para impugnar em 
juízo durante o prazo de trinta dias, a contar da publicação deste extracto, o direito justificado, 
nos termos do disposto no artigo 101.º, do Código do Notariado. 
 Está conforme o original. 
 Cartório Notarial sito na Avenida D. João IV, Edifício Vila Verde, número 612 E, 
freguesia de Urgezes, concelho de Guimarães, em seis de Março de dois mil e vinte e quatro. 

 A Notária, 

 Foi emitida Factura/Recibo.
 Conta registada sob o n.º 2/2024FAC001/460.

PCP PROPÕE CRIAÇÃO 
DE PASSE CULTURAL MUNICIPAL 

O PCP propôs, na última reunião da 
Assembleia Municipal de Fafe, a criação de 

um 'Passe Cultural Municipal', que aplique uma 
redução de 50% para estudantes e reformados 
residentes no  concelho, em todas as ações 
culturais organizadas pelo município. 

"A cultura e o acesso à cultura são indispensáveis 
à democracia porque só com um povo culto se 
pode elevar a participação política de forma livre. 
Fafe tem muito para mostrar a nível cultural e o 
apoio à cultura tem de ser uma das prioridades 
do município, para que as atividades lúdicas e 
culturais cheguem a todos", defendeu a deputada 
Maria do Carmo Cunha.

A deputada comunista recomendou ainda 
à câmara que esta medida seja implementada 

já este ano, no decorrer das comemorações do 
centenário do Teatro Cinema de Fafe e dos 50 
anos do 25 de Abril. 

Segundo a proposta, o passe cultural não 
seria necessariamente um cartão físico, mas "um 
benefício que pretende tornar mais abrangente 
e inclusivo o acesso aos equipamentos culturais 
municipais da cidade de Fafe". Desde logo aos 
museus, ao Teatro Cinema de Fafe, que tem sido 
espaço de vários espetáculos de música, teatro, 
e dança, às sessões de cinema exibidas na Sala 
Manoel de Oliveira, atividades dinamizadas na 
biblioteca e exposições patentes no Arquivo. 

Esta proposta de recomendação foi aprovada 
por maioria pela assembleia municipal.

   NATACHA CUNHA

FALECEU O CINEASTA 
ANTÓNIO PEDRO-VASCONCELOS 

F aleceu esta quarta-feira, aos 84 anos, 
António-Pedro Vasconcelos, nome 

incontornável do Cinema Português, 
responsável por alguns dos filmes de maior 
sucesso nas salas portuguesas.

"Hoje perdemos um dos maiores 
cineastas portugueses. Perdemos um 
Homem de causas. Perdemos um amigo", 
começou por reagir o Cineclube de Fafe.

Numa publicação nas redes socais, é 
recordada a homenagem feita ao cineasta 
na 5.ª Edição do Fafe Film Fest, e as 
palavras que proferiu na ocasião: "Nasci, 
'acidentalmente', em Leiria, mas considero-

me um Homem do Norte e, em particular 
de Fafe, terra onde vivi parte da minha 
infância".

Estava internado no Hospital da Cruz 
Vermelha, em Lisboa, e morreu a poucos 
dias de completar o seu 85º aniversário.

Realizador, produtor, crítico e professor,  
ficará para sempre como um dos maiores 
do cinema português, autor de filmes 
como “O Lugar do Morto”, "Os gatos não 
têm vertigens", “Jaime” e “Call Girl”.

"Obrigado pelo legado, António-Pedro 
Vasconcelos", conclui o Cineclube de Fafe.

           NATACHA CUNHA

Considerava-se 
um "Homem 
do Norte", em 
particular de 
Fafe", onde 

viveu parte da 
sua infância. 
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FAFE COMEÇA A IMPLEMENTAR 
RECOLHA SELETIVA DE BIORRESÍDUOS 

FO
TO

: F
U

N
D

O
 A

M
BI

EN
TA

L.



8 8 MARÇO 2024

EXPRESSO DE FAFE

ENTREVISTA

"OUVIR O NOME DA NOSSA FREGUESIA PELO 
MUNDO FORA É MOTIVO DE ORGULHO"

NATACHA CUNHA

E xpresso de Fafe (EF): Assume pela 
primeira vez, este mandato, a presi-

dência da Junta de Moreira do Rei e Vár-
zea Cova. Como tem corrido?

Júlio Alves (JA): Está a correr bem e é 
muito gratificante. A junta de freguesia 
vinha de um presidente que esteve cá 24 
anos e a mudança é sempre estranha para 
algumas pessoas. Pessoas diferentes têm 
maneiras diferentes de ver as coisas, ideias 
diferentes. A adaptação inicial deu mais 
trabalho, mas correu muito bem e agora 
estamos estáveis e prontos para trabalhar 
em prol da freguesia. 

EF: Receberam recentemente o Rali 
Serras de Fafe. Como sente a passagem do 
rali pela freguesia, com um dos pontos al-
tos, o icónico salto da Pedra Sentada?

JA: É uma mais valia. Leva o nome da 
freguesia pelo país fora e até pelo mundo, 
no rali do mundial. 
Traz prestígio à fre-
guesia e esperamos 
que continue por 
muitos anos. Nacio-
nalmente e interna-
cionalmente, ouvir o 
nome da nossa freguesia pelo mundo fora 
claro que é gratificante e um motivo de 
orgulho. Traz principalmente movimento.  
As ruas ficam completamente cheias de 
pessoas, de carros... É muito bom para nós, 
para o comércio nomeadamente. 

"[Rali] é uma mais valia. 
Leva o nome da freguesia 

pelo país fora e pelo mundo. 
Traz prestígio e esperamos 

que continue."

EF: Em que têm centrado o vosso tra-
balho na junta de freguesia?

JA: Inicialmente começamos por nos 
tentar pôr a par de tudo e ver onde era pos-
sível melhorar, primeiro internamente. Co-
meçamos por alguns regulamentos, obriga-
tórios e que não existiam, a regularização 
dos precários, regularização dos nossos fun-
cionários, que também é uma tarefa muito 
importante e que encaramos com muita 
seriedade. Depois disso partimos para o 
exterior, para as carências da freguesia. Co-
meçamos a trabalhar em alguns projetos, al-
guns já estão concluídos outros estão a pro-
gredir, uns lentamente, outros rapidamente.

EF: Que projetos já realizados destaca? 
JA: O Multibanco, que há muito se re-

clamava aqui na freguesia e conseguimos 
nestes dois anos. Era uma carência da fre-
guesia, que está agora satisfeita.  Para além 

disso, temos tenta-
do aumentar e le-
var a água pública 
a todos os residen-
tes na freguesia. Já 
fizemos algumas 
extensões da rede 

por nossa conta, pretendemos continuar 
até que todas as pessoas estejam servidas 
com água e luz, para poderem viver com a 
qualidade mínima. Também tivemos no 
cemitério grande parte do nosso investi-
mento, com a construção de novas sepul-

"Achamos que a área 
social tem uma carência 

na freguesia e vamos 
apostar nela".

turas e umas casas de banho públicas, que 
há muito se reclamavam. Temos também 
feito pavimentações, manutenções de que 
há sempre necessidade. 

EF: E projetos para o futuro?
JA: A junta adquiriu parte de um ter-

reno e estamos a tentar 
criar uma área social e 
uma área habitacional. É 
um terreno muito grande, 
com cerca de quatro hec-
tares. Queremos reservar 
a parte principal para as infraestruturas 
sociais e o restante da área para habitação, 
porque faz falta na freguesia. Há procura, 
mas não há oferta. Estamos a tentar lotear 
esse terreno para, quando as pessoas pro-
curarem, terem terreno disponível para 
construção. O loteamento será criado de 

raiz, é um projeto a longo prazo, mas que 
esperamos concretizar. Seria uma grande 
obra. A zona está sinalizada, a junta já ad-
quiriu alguns terrenos e os que não adqui-
riu já há acordo com os proprietários para a 
criação do loteamento. Está tudo encami-
nhado para que aconteça.

EF: Como estão 
servidos na vertente 
social?

JA: Achamos que 
a área social tem uma 

carência na freguesia e vamos apostar nela. 
 Recentemente abriu uma creche. Pre-

tendemos dar mais condições a essa asso-
ciação, para que tenha cada vez mais crian-
ças, uma vez que há procura mas estão 
limitados pelo espaço. Queremos dotá-los 
de infraestruturas capazes de acolher mais 

PUB

JÚLIO ALVES, PRESIDENTE DA JUNTA DE MOREIRA DO REI E VÁRZEA COVA:

Numa freguesia com  a população envelhecida e a diminuir, Júlio Alves centra 
a sua ação na Junta de Moreira do Rei e Várzea Cova no sentido de contrariar 
esta tendência e colmatar carências na área social. A cerca de metade do seu 
mandato de estreia, faz um balanço positivo do trabalho realizado e revela 
projetos para o futuro, que espera fazerem a freguesia dar "um passo em frente".

NATACHA CUNHA
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LIMPEZA DAS MARGENS DOS RIOS 
É APOSTA PARA CRIAR ÁREAS 
ATRATIVAS DE TURISMO E LAZER

A Junta de Freguesia de Moreira do Rei 
e Várzea Cova quer apostar na lim-

peza das margens dos rios, de forma a po-
tenciar áreas atrativas de lazer e turismo. 

"Muito se tem falado na questão dos 
rios em Fafe, infelizmente o nosso não fi-
cou no contemplado no programa, porque 
é um afluente, mas nós por conta própria 
e com ajuda das associações locais vamos 
fazer essa limpeza", avançou o presidente 
da junta, ao Expresso de Fafe. 

"Temos muitas associações, ativas e 
dinâmicas, que fazem um trabalho mag-
nífico, e tenho a certeza que vão alinhar 
neste projeto, desde logo os escuteiros", 
partilha Júlio Alves, lançando o desafio. 

Recorde-se que Várzea Cova tem fica-
do marcada por episódios de descargas 
poluentes, que deixam o leito do rio de cor 
barrenta e turva, e que, segundo o autar-
ca, estarão associadas a uma pedreira no 
concelho vizinho de Cabeceiras de Basto. 

"Sempre que acontece fazemos queixa, no 
SEPNA, na GNR,  no IGAMAOT, sabemos 

crianças e depois no futuro tentar planear 
a construção de outras infraestruturas de 
apoio aos idosos também. Há essa carên-
cia de apoio, vamos tentar também aí criar 
um espaço para os acolher.  Vamos traba-
lhar nesse sentido e ver até onde consegui-
mos ir.

 
EF: O centro de convívio tem aqui 

um papel importante?
JA: Funciona muito bem. Os utentes 

adoram, experimentam uma semana e 
ficam. Temos 30 utentes. O passa palavra 
tem-nos trazido cada vez mais, temos até 
já utentes de outras freguesias e frequen-
tar. O serviço que lá se presta é muito 
bom. Têm um acompanhamento que não 
conseguem ter em casa. Sentem-se segu-
ros e confortáveis.

EF: Há muitos idosos isolados a viver 
sozinhos na freguesia?

JA: Grande parte da nossa população 
é envelhecida. Muita gente emigrou, os 
pais acabaram por ficar isolados, cada 
vez mais envelhecidos. Fazemos acom-
panhamento e agora com a recém criada 
Unidade Local 
de Proteção 
Civil vamos ter 
um setor de-
dicado à ação 
social. Vamos 
identificar esses 
casos, não só de 
carência familiar, mas também de habi-
tação, apesar de já o fazermos, mas agora 
com mais eficácia. Prestamos também 
serviço de enfermagem, com uma en-
fermeira que vai aos lugares da freguesia, 
uma vez por semana.

EF: A Proteção Civil é também uma 
aposta, com mais uma 'Aldeia Segura'.

JA: Já temos uma Aldeia Segura, inau-
gurada no ano passado, em Bastelo, e va-
mos inaugurar agora a segunda, em Vila 
Pouca, na Santana. É para preparar a po-
pulação, num caso de incêndio rural ou 
uma outra catástrofe natural, saberem o 

que fazer nesse tipo de situações. Espe-
ramos que nunca aconteça, mas se acon-
tecer estão mais preparadas. Escolhemos 
estes dois lugares por serem dos mais fus-
tigados pelos incêndios. 

EF: Como estão servidos de sanea-
mento?

JA: Para já a cobertura é muito baixa, 
mas também temos de perceber que a 
freguesia é muito de altos e baixos, não 
é possível uma cobertura muito alarga-
da por causa disso. Aquelas ruas mais 
habitadas e com mais necessidade estão 
cobertas. Claro que há possibilidade de 
expansão e esperamos que aconteça nos 
próximos anos, com o apoio das Águas de 
Fafe e do município.

EF: Quais as apostas para o futuro?
JA: As prioridades estão sempre a mu-

dar e novas ideias a aparecer, mas faze-
mos intenção de manter todos os apoios 
que já temos — a enfermagem, o centro 
de convívio, a proximidade com as pes-
soas, principalmente — e depois apostar 
na inovação, com a eficiência energética, 

os carregadores elétri-
cos, por exemplo. Já 
fizemos vários con-
tactos na tentativa de 
mobilizar esses recur-
sos para a freguesia. A 
questão da água pú-
blica é para continuar 

e temos uma Zona de Intervenção Flo-
restal (ZIF) a tentar formar-se. Temos 
de apostar nos caminhos florestais, para 
que as pessoas consigam ter acesso às 
suas propriedades. 

EF: Que marca gostava de deixar na 
freguesia?

JA: Que reconhecessem o trabalho e 
que a freguesia conseguiu dar um passo 
em frente. Que conseguiu crescer, evoluir, 
com mais inovação, ser atual e ao mesmo 
tempo manter a cultura da freguesia, a 
identidade das pessoas e da freguesia. A 
marca maior seria essa, esse simbolismo. 

"Somos uma freguesia 
grande em área, mas que tem 
diminuído população a cada 
Censos. O nosso objetivo é 
contrariar essa tendência."

PUB

que o município também o tem feito, mas a 
verdade é que essas descargas continuam a 
existir, indevidamente", refere. 

Apesar disso, garante que Várzea Cova 
distingue-se pelo seu "encanto natural", 
nomeadamente com uma das maiores 
manchas de carvalhal da Europa, e o par-
que de lazer, que tem atraído visitantes, 
com "paisagens lindíssimas" na envolven-
te. Recorde-se que o espaço acolhe o FEN 
Festival, que leva a música a invadir a al-
deia e este ano será estendido a dois dias.

A Casa do Penedo é o ex-líbris turísti-
co, mas o autarca acredita que  o turismo 
de natureza pode ainda ser mais explo-
rado e por isso quer "apostar na limpeza 
das margens do rio, em Moreira e Vár-
zea, para criar áreas atrativas, para que 
as pessoas cada vez mais visitem o local, 
gostem  e pensem em ficar".  NATACHA CUNHA

Episódios de poluição 
têm sido problema, mas 

"encanto natural" prevalece.
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PROGRAMA “CIENTISTA REGRESSA À ESCOLA” 
PROMOVE LITERACIA CIENTÍFICA EM FAFE 

O programa educativo “Cientista re-
gressa à escola” chegou a Fafe e está 

a promover a literacia científica junto dos 
mais novos, através da interação com cien-
tistas que estudaram na sua escola e agora 
regressam para partilharem a sua expe-
riência profissional.

A iniciativa, implementada pela Na-
tive Scientists com o apoio do Município 
de Fafe, arrancou em fevereiro, na Escola 
Básica de Silvares S. Martinho e na Escola 
Básica São Jorge.

A sessão contou com a cientista fafense 
Vera Costa, que falou às crianças do 4º ano 
sobre a sua experiência profissional como 
farmacêutica toxicológica. Explicando o 
significado de vários símbolos que podem 
encontrar em produtos que têm em casa, 
alertou para os efeitos que estes podem cau-
sar caso não adotem comportamentos de 
segurança e cuidado no manuseamento.

Tendo como principal objeto de estudo 

o coração, partilhou depois com os mais 
pequenos como funciona este “motor do 
nosso organismo”, possibilitando que estas 
sentissem nas mãos um coração de porco, 
observando a sua anatomia e semelhanças 
ao órgão humano responsável por bom-

bear o sangue para todo o corpo, numa 
experiência que entusiasmou as crianças.

Estreitar a relação entre a ciência e a so-
ciedade, combater as desigualdades educa-
tivas e promover a literacia científica junto 
das crianças são os principais objetivos des-

te programa educativo, contribuindo para a 
desmistificação do trabalho de um cientis-
ta, pela aproximação deste aos mais novos.

A vereadora da Educação da Câmara de 
Fafe, Paula Nogueira, marcou presença nas 
primeiras sessões e sublinhou a natureza 
inovadora deste projeto ao trazer de volta 
cientistas fafenses que começaram o seu 
percurso enquanto crianças e alunos nas 
escolas de Fafe. Reforçou ainda que este 
projeto serve como um “complemento à 
educação das crianças, permitindo que es-
tas tenham novas experiências e contacto 
com o mundo da ciência”.

O “Cientista regressa à Escola” no dia 11 
de março, para sessões nas escolas básicas 
de Arões S. Romão e Arões Stª. Cristina, 
com a colaboração do cientista Leandro 
Freitas. No dia 22 de abril será a vez das es-
colas básicas de Medelo e de Moreira de Rei 
receberem a cientista Carla Silva.

                           NATACHA CUNHA

AGRUPAMENTO DE ESCOLAS DE FAFE
DISTINGUIU MÉRITO E EXCELÊNCIA

O Agrupamento de Escolas de Fafe 
promoveu, na sexta-feira, 1 de março, 

a cerimónia de reconhecimento de mérito 
e excelência dos alunos do ensino básico e 
secundário, que se distinguiram pelos bons 
resultados no último ano letivo.

 A cerimónia decorreu no polivalente 
da Escola Secundária de Fafe e foi 
abrilhantada com momentos musicais 
e de dança protagonizados pelos alunos. 
Na ocasião, a diretora do agrupamento, 
Natália Correia, descreveu aquele como 
um momento de celebração da educação, 

da infância e juventude, esperança e futuro. 
"Celebramos  o esforço, o trabalho, a 

resiliência, o brio, a excelência e o mérito 
dos alunos que no ano letivo de 2022/2023 
foram brilhantes e de que tanto nos 
orgulhamos. Queremos que o vosso 
exemplo seja inspirador. Queremos que 
o nosso agrupamento de escolas seja uma 
instituição viva, um lugar de conquistas, 
de aprendizagem, de crescimento e 
de superação", referiu, enaltecendo e 
agradecendo ainda a todos os que tornam 
possível estes resultados.          NATACHA CUNHA

PROJETO PILOTO NO BAIRRO DA 
CUMIEIRA ENSINA ARTE DA TECELAGEM 
PARA PROMOVER EMPREGABILIDADE

'O ficina TRAMA’ é o projeto piloto na 
área da tecelagem que o Município 

de Fafe está a implementar junto da 
comunidade residente no Bairro da 
Cumieira, tendo em vista promover a 
empregabilidade.

A iniciativa está a ser desenvolvida e 
acompanhada pelo Gabinete de apoio ao 
Bairro, que reúne uma equipa técnica de 
apoio social. Sob mentoria de Cristina 
Cunha, com experiência na vertente social 
e comunitária, o projeto conta com a 
participação de 10 moradoras do bairro e 
será desenvolvido durante seis meses. 

“A arte, a inovação e a criatividade 
são o mote deste projeto que aposta na 
revitalização do ofício tradicional da 
tecelagem, desenvolvendo novos produtos 

com potencial comercial e recurso a 
resíduos industriais e reutilização de 
materiais”, explicam, em comunicado. 

Incrementar a empregabilidade, auto-
emprego ou aproveitar a oportunidade para 
desenvolvimento de projetos individuais 
de artesanato, enquanto domínio de 
ativação social, são os objetivos. A oficina 
conta com uma articulação estreita com o 
tecido empresarial, que facilita a cedência de 
maquinaria e materiais.

Recorde-se que o Bairro da Cumieira, 
que foi alvo de um processo recente de 
requalificação do edificado, dispõe de uma 
estrutura de apoio à comunidade residente, 
que promove a integração, interculturalidade 
e participação cívica, geradoras da igualdade 
de oportunidades e coesão social no território.
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BOLOTA CAMPESTRE PROMOVE 
‘CAMINHADA DA PRIMAVERA’ 
EM MONTE E QUEIMADELA

A associação Bolota Campestre 
volta a promover, a 17 de março, a 

‘Caminhada da Primavera’, na União de 
Freguesias de Monte e Queimadela.

Em parceria com o Clube de Atletismo 
de Fafe – Fafe Runners é ainda realizado o 
Fafe Trail Run “À Conquista do Maroiço”.

A Barragem de Queimadela será o palco 
da prova desportiva, que terá um percurso 
de 22 quilómetros em alta montanha e 
passará pelo Maroiço, Miradouro granítico 
da Laje Branca, atingindo o ponto mais alto 

FIM DE SEMANA DEDICADO 
À PROMOÇÃO DA VITELA 
ASSADA À MODA DE FAFE

E ntre os dias 15 e 17 de março, a Câmara 
de Fafe associa-se à iniciativa “Fins de 

Semana Gastronómicos”, promovida pelo 
Turismo Porto e Norte de Portugal. 

Onze restaurantes do concelho 
aderiram ao evento, para promover a Vitela 
Assada à Moda de Fafe. A jóia da coroa da 
gastronomia fafense poderá ser apreciada a 
par com o vinho verde e os doces regionais.

Segundo o município, estão ainda 
contemplados pacotes de oferta turística 
com alojamentos e experiências incluídas. 
Como complemento à estadia do visitante, 
a oferta de desconto de 10%, em alojamento 
de duas noites (sexta e sábado), em catorze 
empreendimentos turísticos do concelho. 

No sábado, dia 16, o município organiza 
também uma Mostra de Sabores, no centro 
da cidade, para promoção, degustação e 
venda de produtos regionais.

A animação destes Fins de Semana 
Gastronómicos inclui ainda Momentos de 
Enoturismo. "Durante o fim de semana, 
pretende-se dar a conhecer, aos visitantes e 
residentes, os lugares de produção das Castas 

Vinhão, Alvarinho, Arinto e Trajadura, 
bem como as características únicas dos 
seus nectares", refere o município, em 
comunicado. Estão previstas visitas guiadas 
à Quinta de Estrufães e aos Vinhos Norte, 
nos dias 16 e 17 de março, às 11h00 ou 15h00. 
A Quinta de Estrufães convida os visitantes 
a descobrir «Os Segredos de Estrufães». Os 
Vinhos Norte programaram visitas durante 
todo o fim de semana, convidando para um 
«Passeio de descoberta da casta vinhão». 

Recorde-se que, neste fim de semana, 
Fafe acolhe, no Multiusos, o Torneio de 
Preparação da Seleção Nacional Feminina 
Futsal (ver contracapa).

do nosso concelho, o Alto de Morgaír.
Na vertente de lazer, a Caminhada 

da Primavera percorrerá ao longo de 10 
quilómetros a envolvência da Barragem 
de Queimadela e visitará trilhos junto ao 
rio Vizela. A partida para a caminhada está 
prevista para as 8h30, tendo início o Fafe 
Trail Run uma hora depois.

As inscrições estão abertas até 13 de 
março, através do link: https://lap2go.com/
pt/event/fafe-trail-run-2024. 

  NATACHA CUNHA
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RESTAURADORES 
DA GRANJA CELEBRARAM 
45º ANIVERSÁRIO  

O s Restauradores da Granja 
celebraram o seu 45º aniversário. 

O momento foi de inauguração da 
sala de troféus e lembranças, na sede da 
associação. A festa fez-se ainda com um 
concerto musical pela banda Old Times 
Rock, seguido do cântico de parabéns e 
bolo de aniversário, e um ensaio aberto 
da banda Van Bloom.

No próximo dia 24 de março, os 
Restauradores voltam a mostrar a sua 
vertente solidária, com a organização de 
uma caminhada para ajudar a ‘guerreira’ 
Mafalda. A solidariedade volta a estar na 
agenda, a 21 de abril, numa ação solidária 
para ajudar o 'guerreiro' Brian, que 
vai contar com atividades desportivas 
durante a manhã e concertos no 
Multiusos à tarde, com a colaboração de 
vários grupos e  associações.
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O antigo presidente de Câmara, Par-
cídio Summavielle, será a figura 

homenageada nas comemorações do 25 de 
Abril este ano, em Fafe, dado o “seu rele-
vante papel social e político na valorização 
dos valores de Abril ao longo dos anos.”

O anúncio foi feito na assinatura de 
um protocolo de colaboração entre o Mu-
nicípio de Fafe e a Comissão Promotora de 
Homenagem aos Democratas do Distrito 
de Braga, no âmbito das comemorações do 
cinquentenário do 25 de Abril e da sua pro-
gramação cultural e ações conjuntas.

Antero Barbosa expressou contenta-
mento por celebrar este protocolo que va-
loriza a efeméride, e total disponibilidade 
do município para colaborar com aquela 
comissão. "Estamos conscientes da im-
portância de assinalar e comemorar esta 
data, relembrando o valor da democracia 
e da liberdade todos os dias", frisou o edil.

Em representação da Comissão Pro-
motora de Homenagem aos Democratas 
do Distrito de Braga, marcou presença o 
seu coordenador, Paulo Sousa, que relem-
brou o mote daquela Comissão “Memória 

e Liberdade”. "É nossa vontade honrar a 
memória onde quer que tenha havido uma 
mulher ou um homem que durante 48 
anos se opôs à ditadura (…) É fundamen-
tal que os mais novos – as novas gerações – 
conheçam e reconheçam a memória, pois 
só assim perceberão melhor e valorizarão 
a Democracia", destacou. 

Marcaram ainda presença no ato 
simbólico, Paula Nogueira, vereadora da 
Cultura do Município de Fafe; Parcídio 
Summavielle, antigo presidente de Câma-
ra e Governador Civil de Braga Democra-
ta; Artur Coimbra, membro da Comissão 
Promotora de Homenagem aos Democra-
tas do Distrito de Braga; e elementos da 
Comissão Local para as Comemorações 
do Cinquentenário do 25 de Abril.

2024 é o ano que celebra os 50 anos após 
a Revolução de Abril de 1974. O propósito é 
a celebração de uma “vivência cívica e cole-
tiva, intensa, partilhada e memorável, evi-
tando olhar só para o passado, e sobretudo 
ver os problemas e realidades do presente 
para planear o futuro”, sublinhou o presi-
dente da autarquia.                      NATACHA CUNHA
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MESTRE-PINTOR FAFENSE ORLANDO 
POMPEU VOLTA A EXPOR NA SUÍÇA

TEATRO VITRINE VENCE ‘MELHOR GUARDA-
ROUPA’ NO CONCURSO NACIONAL DE TEATRO

O Teatro Vitrine venceu o prémio de 
‘Melhor Guarda-Roupa’ no IX Con-

curso Nacional de Teatro (CONTE) – Ruy 
de Carvalho 2024, com a peça “O Cônsul 
Português”. 

Andreia Fernandes, responsável pelo 
‘guarda-roupa’ da peça do grupo nunaal-
varista, subiu ao palco do Theatro Club da 
Póvoa de Lanhoso, para receber o prémio.

“Desde o primeiro momento em que le-
mos o texto de ‘O Cônsul Português’, que 
conta a história de Aristides de Sousa Men-
des, sentimos nas mãos o peso da respon-
sabilidade que teríamos, e então traçamos 
a linha da encenação de forma a retratar 
da forma mais fiel possível as circunstân-
cias dos acontecimentos à data. A constru-
ção do espaço cénico, o ambiente sonoro, 

o guarda-roupa… nada foi ao acaso, tudo 
teve um significado, uma simbologia. Des-
sa forma, estou muito satisfeita com o re-
conhecimento desse trabalho através da 
atribuição deste prémio”, expressou, nos 
agradecimentos. 

O grupo de teatro do Nun’Álvares esta-
va ainda nomeado na categoria de melhor 
interpretação secundária masculina, de 
Joaquim Soares; e melhor interpretação 
principal feminina, de Elisa Silva. Nomea-
ções que, para o Teatro Vitrine, demons-
tram o “empenho, dedicação e paixão” que 
o grupo coloca nas suas atuações.

Recorde-se que a peça “O Cônsul Por-
tuguês” foi apresentada pelo Teatro Vitrine, 
em novembro, no encerramento da 9ª edi-
ção do FAFENCENA — Festival de Teatro 

Amador de Fafe. A peça, protagonizada 
por Rafa Leite no papel de Artistides Sousa 
Mendes, retrata o período de 1940 em Bor-
déus, e como Aristides salvou a vida a 30 
mil pessoas perseguidas pelo regime nazi, 
às quais concedeu vistos para entrarem 
em Portugal, contra as ordens do então 
Primeiro Ministro de Portugal – António 
de Oliveira Salazar.

O CONTE Ruy de Carvalho é promo-
vido pela Câmara da Póvoa de Lanhoso e 
pela Federação Portuguesa de Teatro e con-
tou nesta 19ª edição com o envolvimento de 
9 companhias de teatro, 87 atores e atrizes, 
145 técnicos e 758 espectadores. 

O anúncio dos vencedores, nas 12 cate-
gorias, decorreu na noite de 2 de março.    
              NATACHA CUNHA

“O MORGADO 
DE FAFE EM LISBOA” 
SOBE A PALCO 

C onvergindo com a efeméride de 
nascimento de Camilo Castelo 

Branco, de 16 de março de 1825, o Teatro 
Passos d’Alegria vai subir ao palco do 
Teatro Cinema de Fafe, para apresentar 
a peça “O Morgado de Fafe em Lisboa”. 

A apresentação será feita em duas 
sessões: a 16 de março, pelas 21h30, e 
no dia seguinte pelas 15h30, estando os 
bilhetes disponíveis na Loja Interativa de 
Turismo.

O espetáculo integra o programa 
comemorativo do centenário do Teatro 
Cinema de Fafe, que conta ainda 
este mês  com o ciclo “Os bebés vão 
ao Teatro”, no dia 9; o espetáculo de 
comédia “Monólogos do Pénis”, com 
Ricardo Castro e Ricardo Carriço, no dia 
22; e um concerto do músico português 
David Fonseca, a 30 de março, com a tour 
dos 25 anos de carreira. Os bilhetes estão 
disponíveis na ticketline.

O mestre-pintor fafense Orlando 
Pompeu vai inaugurar, este mês, 

uma nova exposição individual na Suíça.
Intitulada “Contextos Gestuais”, a ex-

posição estará patente de 28 de março a 9 
de abril, na Galeria 111, uma galeria de arte 
na cidade de Zurique.

“Trata-se de um conjunto significativo 
de pinturas de aguarelas, reveladoras da sin-
gular criatividade e talento de um dos mais 
conceituados artistas plásticos portugueses 
da atualidade”, lê-se em comunicado. 

O artista plástico fafense regressa as-
sim ao território helvético, onde nos últi-
mos anos tem realizado “mostras artísticas 
coroadas com sucesso e granjeado vários 
colecionadores e admiradores”. Recorde-se 
que Orlando Pompeu conta uma carreira 
de quase quarenta anos e um currículo 
nacional e internacional que lhe valeu, em 
2022, a distinção, em Paris, com a Medalha 
de Bronze da Academia Francesa das Artes, 
Ciências e Letras.        NATACHA CUNHA
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NUN’ÁLVARES VENCE TORNEIO 
ASSUNÇÃO ALVES EM PATINAGEM LIVRE

A patinagem artística do Grupo 
Nun’Álvares venceu o Torneio Assun-

ção Alves, que decorreu no fim de semana 
de 24 e 25 de fevereiro, na especialidade de 
patinagem livre. A competição realizou-se 
nas Taipas, e marcou o arranque da época, 
no calendário competitivo da Associação 
de Patinagem do Minho.

O Nun’Álvares conquistou o primei-
ro lugar em patinagem livre (com 216,54 
pontos) e ficou em 6º lugar em solo dance 

(com 183,53 pontos), terminando com o 4º 
lugar do pódio combinado, com o total de 
400,07 pontos.

Destaque também para os resultados 
individuais alcançados, com a vitória de 
Carolina Novais (iniciada) e Francisco 
Andrade (cadete), que venceram nos res-
petivos escalões em patinagem livre. Letí-
cia Marinho (juvenil) alcançou o 2º lugar 
em patinagem livre, Tomás Brado (ca-
dete) o 2º lugar em solo dance, e Leonor 
Povo (iniciada) o 3º lugar em patinagem 
livre.

O Nun’Álvares esteve presente na 
competição com oito atletas em patina-
gem livre (Ana Vitória Oliveira, Beatriz 
Oliveira, Carolina Novais, Francisco An-
drade, Lara Ramos, Leonor Povo, Leo-
nor Rodrigues e Letícia Marinho) e seis 
atletas em solo dance (Ana Beatriz Bar-
roso, Joana Carvalho, Leonor Rodrigues, 
Maria Inês Ansiães, Maria Inês Barroso e 
Tomás Brado.            NATACHA CUNHA
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ATLETAS FAFENSES CONQUISTAM TÍTULOS 
NO CAMPEONATO REGIONAL DE KEMPO

O s atletas fafenses da equipa KTF 
estiveram em destaque, com 

a conquista de medalhas e títulos no 
Campeonato Regional do Norte de Kempo, 
que foi disputado no fim de semana de 2 
e 3 de março, em Marco de Canaveses, ao 
abrigo da Federação Lohan Thao Kempo. 

Cinco fafenses, que treinam no 
ginásio Bodyplace, competiram em duas 
disciplinas (Light Kempo e Semi-Kempo). 

"Na maioria, sendo estreantes e pondo em 
cima do tatame toda a  sua perícia e garra, 
obtiveram excelentes resultados, fruto 

do árduo trabalho a que se vêm dedicado 
ao longo dos treinos, garantindo assim 
o apuramento ao campeonato nacional", 
partilhou o treinador Tiago Castro, com o 
Expresso de Fafe. 

Em seniores, Hugo Félix, -83Kg, sagrou-
se campeão regional em Light Kempo e 
vice-campeão em Semi Kempo; Francisco 
Oliveira, -78Kg, obteve o 4º lugar em 
Light Kempo, e João Gonçalves, -68Kg, o 
4º lugar em Light Kempo e Semi Kempo. 
Em juniores, Dário Lopes, -58Kg, alcançou 
o 2º lugar Light Kempo e  3º em Semi 

RALI SERRAS DE FAFE: 
"DAS MELHORES CLASSIFICATIVAS DO 
MUNDO", DIZ VENCEDOR, KRIS MEEKE 

A dupla Kris Meeke e James Fulton 
(Hyundai i20 N Rally2) venceu, de 

forma categórica, o Rali Serras de Fafe, 
Felgueiras, Boticas e Cabeceiras de Basto, 
superiorizando-se a Armindo Araújo e 
Luís Ramalho (Skoda Fabia RS Rally2), na 2ª 
posição, com mais 1 minuto e 8.9 segundos.  
O boliviano Marco Bulacia e Diego Vallejo 
(Citroen C3 Rally2) fecharam o pódio. 

"Há muito tempo que não desfrutava de 
um rali tão interessante. Aqui há algumas 
das melhores classificativas do mundo", 
comentou no final o vencedor, Kris Meeke. 

No campeonato  das duas rodas 
motrizes, destaque para a vitória do fafense 
Gonçalo Henriques (Renault Clio Rally4). 
Os pilotos disputaram onze classificativas, 
das quais cinco em Fafe, com destaque 
para as duplas passagens por Luílhas 

FO
TO

: I
VO

 B
O

RG
ES

. 

Kempo. Beatriz Sousa, -58Kg, sagrou-se 
vice-campeã regional em Semi Kempo, 
alcançando ainda o 4º Lugar  em Light 
Kempo.

Mais três fafenses, da mesma equipa 
mas treinados por Ivo Cardoso, estiveram 
em destaque. Mara Peixoto, -70kg (16/18 
anos), sagrou-se campeã regional em Light 
Kempo e Full Kempo, e vice-campeã em 
Submission. Maria Peixoto, -28kg (8/10 
anos), foi campeã regional em Submission 
e vice-campeã em Rumble Kids. Já André 
Lopes, -68 kg (16/18 anos), sagrou-se 

KARATECAS FAFENSES COM QUATRO 
BRONZES NO CAMPEONATO NACIONAL

Q uatro atletas fafenses conquistaram 
medalhas de bronze no Campeonato 

Nacional de Karaté Seniores, que decorreu 
no fim de semana, em Portimão. A prova, 
organizada pela Federação Nacional de 
Karate-Portugal, reuniu os melhores atletas 
nacionais, em competição pelos títulos nas 
diversas categorias. 

Da Associação de Karaté de Fafe, 
Gabriela Durães alcançou o bronze no 
escalão de Kumite Sénior -55kg, e Andreia 
Rodrigues também obteve o 3⁰ lugar, no 
escalão de Kumite Sénior +68kg.  A AK 
Fafe esteve ainda representada, “de forma 
destemida e briosa”, por Francisco Carvalho 
e José Freitas (ASKVizela) e pelos treinadores 
Sónia Marinho e Ana Prata. “Todos os 

akfafenses disputaram provas de muita 
dificuldade nas quais tiveram grandes 
prestações, resultado do trabalho que se tem 
desenvolvido e de todo o empenho dos seus 
atletas que trazem muito orgulho a esta 
escola”, referem, em comunicado.

Do Centro Budo de Fafe, Leonardo 
Pereira e João Neiva foram os atletas em 
destaque, com medalhas de bronze em 
+84kg. O CBF esteve ainda representado 
por Diogo Leite, que alcançou o 5º lugar na 
prova -60kg, e com uma "honrosa estreia 
de Fábio Fernandes neste escalão absoluto". 

"Todos realizaram combates de elevada 
dificuldade e intensidade, revelando um 
querer a toda a prova, estando por isso de 
parabéns", concluem.                      NATACHA CUNHA

FO
TO

: C
M

F.

e Lameirinha. O mítico 'salto da Pedra 
Sentada' voltou a atrair os aficionados, para 
ver 'voar' os pilotos. As ruas do centro da 
cidade foram também palco da habitual 
‘super especial’ noturna, com o público a 
marcar presença, apesar da chuva, para 
assistir à passagem das ‘máquinas’, em 
especial na rotunda onde prometiam mais 
espetáculo. No final,  a organização fez um 
balanço positivo, considerando que a prova 
foi "um sucesso".

As emoções do rali regressam a Fafe 
em maio, com o Rali de Portugal, prova do 
Campeonato do Mundo, que vai ter este 
ano dois dias em Fafe, com a integração do 
troço de Montim, no sábado, que se junta 
assim à passagem pela classificativa de Fafe, 
no domingo, como habitual em regime de 
‘power stage’.             NATACHA CUNHA

campeão regional em Full Kempo, Light 
Kempo e Semi Kempo, e vice-campeão em 
Sumission. A associação KTF sagrou-se 
campeã regional absoluta por equipas.

A atleta fafense Mara Peixoto vai estar 
em representação de Seleção Nacional 
no Campeonato do Mundo de Kempo, 
disputado de 26 a 30 de abril, em Antalya, na 
Turquia, onde procurará revalidar o título. 
                 NATACHA CUNHA

Fafense Mara Peixoto no 
Campeonato do Mundo de 

Kempo, em Antalya, na Turquia.
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O Andebol Clube de Fafe vai arrancar a 
fase final do Campeonato Nacional 

da 2ª divisão com uma deslocação a Lisboa, 
para defrontar o Sporting B, a 9 de março.

A formação fafense ficou a conhecer o 
calendário desta fase de luta pela subida 
à Divisão de Honra, que será disputada 
pelas equipas do Arsenal CD, Sporting CP 
“B”, ADC Benavente, Estrela da Amadora e 
Naval/Setubalense. Este grupo é composto 

pelos dois primeiros classificados da zona 
norte, centro e sul da 1ª fase do campeonato. 

Recorde-se que o ACF fechou a 1ª fase 
com uma vitória frente ao São Mamede. 
Nas contas do campeonato, terminou 
a fase regular na 2ª posição da tabela 
classificativa, com 47 pontos, a apenas dois 
pontos do líder Arsenal da Devesa.

O apuramento foi conseguido ainda a 
uma jornada do fim. Em jeito de balanço, 
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AD FAFE IMPÕE GOLEADA EM ANADIA (0-4) 
E SEGUE INVICTA NA FASE DE MANUTENÇÃO NA LIGA 3

A Associação Desportiva de Fafe 
somou a terceira vitória consecutiva 

na fase de manutenção na Liga 3, com uma 
goleada, na casa do Anadia FC, por 0-4.

Os Justiceiros inauguraram o marcador 
logo aos 4 minutos, por intermédio de 
David Veiga, e ampliaram a vantagem 
ainda na primeira parte, aos 16', com golo 
de Reoto Kodama. No segundo tempo, a 
AD Fafe voltou a impor a sua superioridade, 
carimbando mais dois golos: Joel Silva fez 
o terceiro, aos 53', e Reoto Kodama bisou 
no encontro, aos 63', para o 0-4. 

Pedro Matos foi eleito o “protagonista 
do encontro”, por ter sido “preponderante 
na manobra ofensiva da equipa”, 
participando nos quatro golos da vitória.

Com este triunfo, a AD Fafe segue 
invicta no primeiro lugar com 14 pontos e o 
pleno de vitórias nos três jogos disputados 
nesta fase de manutenção.    

Em conferência de imprensa no final do 
encontro, o treinador dos Justiceiros, Luís 
Pinto, considerou que os seus jogadores 
impuseram uma entrada forte no jogo e “a 
segunda parte não deixa dúvidas quando à 
justiça do resultado”. 

Apesar da equipa viver uma fase de 

confiança pelos resultados obtidos, o 
treinador garante terem os “pés assentes 
no chão” para prepararem já o próximo 
jogo e darem continuidade à conquista 
de pontos com uma vitória em casa, junto 
dos adeptos, que apela a comparecerem 
em grande número.

"Tivemos momentos menos bons, mas 
a capacidade de trabalho e a resiliência 
sempre estiveram presentes, por isso é que 
estamos a atravessar um momento bom 
agora", anotou, satisfeito por retribuir “em 
esforço e dedicação” e uma vitória o forte 
apoio dos adeptos sentido na bancada.

No próximo sábado, os Justiceiros 
recebem a AD Sanjoanense, pelas 15h00, no 
Estádio Municipal de Fafe.        NATACHA CUNHA

"A capacidade de trabalho e 
resiliência sempre estiveram 

presentes, por isso é que 
atravessamos um momento 

bom agora."
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'TUBARÕES AMARELOS' 
NOS TERRITORIAIS 
DE INFANTIS

O 'Tubarões Amarelos' da AD Fafe 
participaram nos Campeonatos 

Territoriais de Infantis, que decorreram 
de 1 a 3 de março, em Felgueiras.

O treinador Fernando Pelota liderou 
o grupo de jovens justiceiros composto 
por Alexandre Silva, João Rodrigues, 
Beatriz Coutinho, Sofia Antunes, 
Francisca Teixeira e Mafalda Leitão.

Numa "prestação muito positiva", 
o destaque foi para Alexandre 
Silva, que nas quatro provas em que 
participou bateu novas marcas pessoais, 
conquistando a medalha de bronze nos 
100m Mariposa e alcançando o mínimo 
para os Campeonatos Zonais Norte.

"A Sofia, João, Francisca, Beatriz e 
Mafalda também atingiram novas marcas 
pessoais, com melhorias significativas", 
refere o clube, em comunicado.
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XADREZISTA 
DO NUN’ÁLVARES 
EM TORNEIO DE 
PARTIDAS RÁPIDAS

O atleta xadrezista César Pereira, 
do Grupo Nun’Álvares, esteve 

em destaque no 2º Torneio de Rápidas 
“Mercado 4580”, disputado no sábado, em 
Paredes.

O fafense, residente em Várzea Cova, 
obteve o 1º lugar na categoria sub18 e o 4° 
lugar da geral, com 4,5 pontos, em empate 
técnico com o vencedor do torneio.

O torneio de partidas rápidas fez-
se em seis rondas, com as quase duas 
dezenas de xadrezistas participantes a 
terem apenas cinco minutos em cada 
uma delas para vencer.
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ANDEBOL CLUBE DE FAFE INICIA LUTA 
PELA SUBIDA DE DIVISÃO FRENTE AO SPORTING B

o treinador Alexis Oliveira lembrou a 
competitividade que marcou o campeonato 
e perspetivou a próxima fase: "É pensar 
jogo a jogo como fizemos até aqui, é um 
campeonato curto, serão 10 jornadas que 
serão 10 finais”, anotou, citado pelo clube.

O treinador relembrou que este é 
“provavelmente o plantel mais jovem de 
sempre do AC Fafe, mas também poderá 
ser o mais trabalhador“, louvando a 
ambição e dedicação diárias, mas também 
a equipa técnica, departamento médico, 
staff e direção: “Tudo somado faz com 
que as coisas corram bem”. Alexis Oliveira 
sublinha ainda a envolvência que o clube 
está a criar: “O Pavilhão Municipal de Fafe 
tem estado repleto sábado após sábado 
e os fafenses têm sido o nosso 8º jogador, 
sem eles seria impossível alcançarmos 
esta Fase Final, o nosso muito obrigado!”, 
referiu, garantindo que tudo farão para 
"retribuir o apoio" que estes têm dado.

O sorteio ditou que o ACF termina esta 
fase final em casa, frente ao Benavente, a 1 
de junho.        NATACHA CUNHA
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A Seleção Nacional Feminina de Futsal vai 
regressar ao Pavilhão Multiusos de Fafe, 

para disputar um torneio de preparação, frente 
às seleções de Brasil, Espanha e Japão.

Portugal começa por defrontar a seleção 
nipónica na primeira ronda do torneio, a 16 de 
março, pelas 17h00. No dia seguinte, enfrenta 
a Campeã da Europa, a Espanha, a partir das 
20h00. A 19 de março, as comandadas de Luís 
Conceição encerram a sua participação diante 
da seleção do Brasil, num jogo marcado tam-
bém para as 20h00.

Segundo a Federação Portuguesa de Fute-
bol (FPF), os três encontros serão transmitidos 
em direto pelo Canal 11.

Recorde-se que a Equipa das Quinas dispu-
tou em Fafe a qualificação para a fase final do 

último Campeonato da Europa, em outubro 
de 2022. “A equipa regressa, assim, a um lugar 
onde foi feliz, um ano e meio depois”, refere a 
FPF, em comunicado.

Entre as 14 jogadoras convocadas pelo se-
lecionador nacional estão Odete Rocha e Ana 
Azevedo, do Grupo Nun'Álvares, e a fafense 
Leninha, do SL Benfica. "De exigência máxima, 
servem os interesses de preparação da arma-
da lusa, que disputará, na próxima tempora-
da desportiva, a qualificação para o primeiro 
Campeonato do Mundo de futsal feminino", 
sublinha a FPF.

Também a Seleção Sub-21 de Futsal mascu-
lino vai disputar dois jogos de preparação, no 
Pavilhão Multiusos de Fafe, contra a Eslová-
quia, nos dias 12 e 13 de março, às 20h00.                      
                        NATACHA CUNHA

FAFE RECEBE JOGOS DA SELEÇÃO 
NACIONAL FEMININA DE FUTSAL 
COM JAPÃO, ESPANHA E BRASIL 

PARÓQUIAS DE FAFE 
E FORNELOS CELEBRAM
QUARESMA E SEMANA SANTA

Calendário de jogos:

1.ª jornada | 16 de março 
(sábado)
17h00 – Portugal x Japão
20h00 – Espanha x Brasil

2.ª jornada | 17 de março  
(domingo)
17h00 – Brasil x Japão
20h00 – Portugal x 
Espanha

3.ª jornada | 19 de março  
(terça-feira)
16h00 – Japão-Espanha
20h00 – Portugal-Brasil
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A Paróquia de Santa Eulália de Fafe e Paróquia de Fornelos 
vão celebrar a Semana Santa, de 24 a 31 de março, com 

um programa que inclui as celebrações próprias deste tempo, 
que  terminam com as tradicionais visitas pascais.

A Procissão dos Santos Passos, que estava prevista sair à 
rua no III Domingo da Quaresma,  3 de março, com centenas 
de figurados bíblicos, sobretudo da catequese paroquial, foi 
cancelada devido à chuva.

Esta sexta-feira e sábado, 8 e 9 de março, decorre na Igreja 
Nova de S. José a jornada de oração e reconciliação convocada 
pelo Papa Francisco, intitulada "24 Horas para o Senhor". O 
momento de Adoração ao Santíssimo Sacramento inicia-se 
pelas 19h00 de sexta-feira e prolonga-se até à mesma hora do 
dia seguinte, dinamizada por grupos da paróquia. 

As celebrações do Domingo de Ramos dão início à Semana 
Santa, com a habitual bênção dos ramos, procissão e eucaristia. 

Na Segunda-feira Santa, dia 25, as duas paróquias celebram a 
Via Sacra Interparoquial. “A meditação dos Passos da Via Sacra 
– o caminho sagrado de Jesus – será feita pelos grupos de ambas 
as paróquias, entre palavras e sobretudo silêncios”, avançam. A 
celebração começa junto à Igreja de Fornelos e fará caminho até 
ao Largo 1º de Dezembro, em Fafe, onde termina.

Na terça-feira, é celebrado o Sacramento da Reconciliação, 
em Fornelos (17h-18h30), e na quarta-feira em Fafe (9h-10h30; 
21h-22h). Os dias do Tríduo Pascal serão vividos nas duas 
paróquias com as habituais celebrações litúrgicas: a Missa da 
Ceia do Senhor, com o Lava Pés, na Quinta-Feira Santa, às 21h15; 
a Celebração da Paixão do Senhor, na Sexta-Feira Santa, às 15h 
em Fafe na Igreja Nova de S. José, e às 18h30 em Fornelos; e a 
Vigília Pascal, no Sábado Santo, às 21h15, em ambas as paróquias.

De destacar ainda a Procissão do Enterro do Senhor, nas 
ruas da cidade de Fafe — com saída da Igreja Matriz em direção 
à Igreja Nova — na Sexta-Feira Santa, pelas 21h15.

No Domingo de Páscoa há Eucaristias e a Visita Pascal, 
com os compassos a percorrerem “as ruas e as casa das famílias 
que partilham da mesma fé em Cristo Vivo e Ressuscitado”.

  NATACHA CUNHA


